

AL MENOS 70 COLONIAS DE JIUTEPEC CARECEN DE SUMINISTRO DESDE HACE DOS MESES

Resuelven escasez a golpes

Colonos y funcionarios de Morelos se hicieron de gritos y empujones por el desabasto de agua

POR PEDRO TONANTZIN
CORRESPONSAL
estados@nuevoexcelsior.com.mx

CUERNAVACA. — Colonos del municipio de Jiutepec se enfrentaron a gritos y empujones con funcionarios de este ayuntamiento, luego de que ofrecieron una rueda de prensa en un restaurante ubicado en la plaza de armas de Cuernavaca, donde ambos bandos chocaron por el desabasto de agua que afecta a 70 colonias desde hace dos meses.

Los colonos culparon al alcalde electo, Miguel Rabadán Calderón, de dejar un desorden financiero y provocar un desfalte de seis millones de pesos, cuando estuvo al frente de esta oficina, mientras que los funcionarios llegaron a este mismo restaurante a desmentir las acusaciones en contra del edil perredista.

Sin embargo, mujeres que han sido afectadas por la falta de agua Potable, pero que lo más grave es que el edil electo depositó en su cuenta personal más de cinco millones de pesos que eran de este organismo.

Dijo que los datos los han obtenido a través de la Unidad de Información Pública, y que han detectado otras anomalías, como la contratación de maquinaria pesada por lo que se pagaron 456 mil pesos, pero el gasto no está justificado.

Se trata de otro gasto de un millón 547 mil pesos,

cantidad por la que no se presentó la documentación comprobatoria del activo diferido e intereses por devengar.

Posteriormente, en otra rueda de prensa, Figueroa Rabadán, acusó a los colonos de militar en el PRI, además de que le pidieron la dirección del Sistema de Agua Potable a cambio de "brindarle las condiciones de gobernabilidad".

David Alanís, quien es parte del equipo de transición, comentó que el Sistema de Agua Potable hace tres años tenía deudas superiores a los siete millones; sin embargo, reconoció que ahora rebasan los 25 millones, pero, alegó, esto se debe a que los usuarios han dejado de pagar el servicio.

Afirmó que los miembros del tricolor pretenden crear confusión entre la población de Jiutepec, pero dijo que no está en riesgo la distribución del agua en las más de 200 colonias del municipio.

Los colonos culparon al alcalde electo, Miguel Rabadán Calderón, de dejar un desorden financiero y provocar un desfalte de seis millones de pesos, cuando estuvo al frente de esta oficina, mientras que los funcionarios llegaron a este mismo restaurante a desmentir las acusaciones en contra del edil perredista.

Se trata de otro gasto de un millón 547 mil pesos,

cantidad por la que no se presentó la documentación comprobatoria del activo diferido e intereses por devengar.

Posteriormente, en otra rueda de prensa, Figueroa Rabadán, acusó a los colonos de militar en el PRI, además de que le pidieron la dirección del Sistema de Agua Potable a cambio de "brindarle las condiciones de gobernabilidad".

David Alanís, quien es parte del equipo de transición, comentó que el Sistema de Agua Potable hace tres años tenía deudas superiores a los siete millones; sin embargo, reconoció que ahora rebasan los 25 millones, pero, alegó, esto se debe a que los usuarios han dejado de pagar el servicio.

Afirmó que los miembros del tricolor pretenden crear confusión entre la población de Jiutepec, pero dijo que no está en riesgo la distribución del agua en las más de 200 colonias del municipio.

Se trata de otro gasto de un millón 547 mil pesos,

cantidad por la que no se presentó la documentación comprobatoria del activo diferido e intereses por devengar.

Posteriormente, en otra rueda de prensa, Figueroa Rabadán, acusó a los colonos de militar en el PRI, además de que le pidieron la dirección del Sistema de Agua Potable a cambio de "brindarle las condiciones de gobernabilidad".

David Alanís, quien es parte del equipo de transición, comentó que el Sistema de Agua Potable hace tres años tenía deudas superiores a los siete millones; sin embargo, reconoció que ahora rebasan los 25 millones, pero, alegó, esto se debe a que los usuarios han dejado de pagar el servicio.

Belligerancia
Luego de dos días de tensión en la comunidad indígena de Hueyapan y Tetela del Volcán, el pasado 19 de agosto ingresó la Policía Federal para resguardar los manantiales que están en disputa.

Más información en la sección Comunidad.



Continúa en siguiente hoja



POR LAS BUENAS
O POR LAS MALAS

Los vecinos de Jiutepec señalaron que el exdirector de Agua Potable y actual alcalde electo, Miguel Rabadán Calderón, dejó una deuda por 26 millones de pesos con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), lo que ha provocado el desabasto del líquido.

La cubeta llega vacía al campo

POR PEDRO TONANTZIN
CORRESPONSAL
estados@nuevoexcelsior.com.mx

CUERNAVACA. — Las técnicas de riego en la agricultura de Morelos tienen más de 300 años de aplicarse y provocan un desperdicio del 60 por ciento del **agua** que se riega en las parcelas, por los métodos de rodamiento e inundación. Pero en el trayecto se pierde otro tanto que en total suma más de 90 por ciento.

Oscar Santos Martínez, director general de Agricultura en la entidad, manifestó que “el riego rodado tiene una eficacia de 40 por ciento, es decir 60 por ciento del **agua** para ese riego se pierde”. Y aclaró que en el trayecto de la fuente a las parcelas se pierde en promedio más de 30 por ciento, porque los cana-

les de **agua** no están cubiertos o entubados.

Esto representa un daño al medio ambiente y un problema de **desabasto** del vital líquido, que de evitarse podría beneficiar a más campesinos, con técnicas de riego por aspersión y goteo, pero también en Morelos, debe haber una reconversión de la agricultura, para promover productos más amigables con el medio ambiente.

En el caso de Morelos, hay más de 17 mil hectáreas sembradas de caña, las cuales demandan demasiada **agua** que prácticamente consumen la mayor

parte de lo que se puede disponer en las presas de la región sur y oriente, por ello se requiere de que haya otro tipo de productos que permitan ganar más a los campesinos y abandonar una

siembra que en este momento no reditúa.

Aunado a esta reconversión, se impulsa un fuerte programa de tecnificación de riego, que según Santos Martínez, mejorará la **distribución** del líquido y permitirá ahorros importantes, como es irrigación y el goteo, entre otras técnicas, “con lo cual tenemos una eficacia en la aplicación del **agua** de un 75 por ciento”.

Actualmente en Morelos hay 56 mil hectáreas de riego, de las cuales ya estaban tecnificadas 15 mil, antes de arrancar este sexenio, pero se espera que en el 2012 se logre tecnificar más de 40 mil

por ciento de la superficie de riego, pero en un proyecto de largo plazo, se puede adelantar que antes del 2020, prácticamente toda la superficie de siembra de

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

riego en Morelos tendrá disponible tecnología para el ahorro del **agua**.”

Cuotas justas

En su edición del pasado 20 de agosto, **Excélsior** publicó que expertos internacionales advirtieron que, en nuestro país, el sector agropecuario consume 77 por ciento del **agua** de la nación, pero ese sector no paga derechos por usar el **agua**, por lo que se necesita diseñar un esquema para cobrar el recurso conforme a las posibilidades económicas de cada región del país, y usar esos fondos para mejorar la infraestructura y la tubería que lleva el **agua** a cada lugar.

Así lo explicó Federico Ruanova, de la consultora Baker y McKenzie, quien señaló que en la Ciudad de México se pagan 3.25 pesos por metro cúbico de **agua**, aunque el líquido es un recurso escaso, mientras que en otras urbes del mundo, como Montreal, en Canadá, se cobra el equivalente a 4.63 pesos por metro cúbico, a pesar de que hay abundancia de **agua** por los grandes lagos de esa nación.

En ese sentido señaló que lo que se cobra en el DF no cubre el costo de traer el vital líquido a la

ciudad, por lo que debe aumentarse el costo por este servicio.

El riego rodado tiene una eficacia de 40%, es decir 60% del **agua para ese riego se pierde en el proceso.”**

ÓSCAR SANTOS MARTÍNEZ
DIRECTOR DE AGRICULTURA

¡QUE LLUEVA, QUE LLUEVA!

La **sequía** atípica que afecta a la mayor parte del país ha ocasionado que alrededor de siete millones de hectáreas de cultivos hayan bajado de manera importante su rendimiento:

- El dirigente de la Confederación Nacional

Campesina (CNC), Cruz López Aguilar, indicó que este fenómeno ya afectó los cultivos del ciclo primavera-verano, mientras el de temporal registra un retraso de más de 30 días.

- Señaló que “la temporada errática de **lluvias** ha generado una merma importante en las cosechas de frijol y de maíz blanco”.
- Apuntó que al territorio nacional no han llegado tormentas tropicales ni en el golfo de México ni en el océano Pacífico, y que el daño principal lo veremos en los niveles de las presas.
- El dirigente campesino expuso que de acuerdo con información de la Liga de Comunidades Agrarias de la CNC, en todo el país se han registrado pérdidas de 80 por ciento de los cultivos, en especial de frijol y maíz blanco.

— NOTIMEX